



"Chile y nuestra región necesitan de más técnicos en las áreas claves del desarrollo"

El seremi de Educación de la Región de Valparaíso, Juan Pablo Álvarez, enfatiza que la formación técnica no sólo es una opción vocacional, sino que además constituye una base relevante para apoyar la competitividad del país.

Como un tipo de enseñanza vital para mejorar los procesos productivos califica el secretario regional ministerial de Educación de Valparaíso, Juan Pablo Álvarez, el rol que cumple la educación técnico profesional (ETP) a nivel nacional.

Tal es su convicción, que la autoridad regional enfatiza que "no vamos a alcanzar el desarrollo como país si no potenciamos y damos relevancia a la educación técnico profesional".

En este sentido, el seremi indica que la ETP "no solo es necesaria, sino que es el motor del crecimiento y por eso es que, cada año, vemos que hay más interés de las y los estudiantes en formarse en esta área académica. No hay que confundirla en ningún caso como una segunda opción a la formación universitaria; por el contrario, se trata de una educación que es vital para mejorar nuestros procesos productivos. Chile y nuestra región necesitan de más técnicos en las áreas claves del desarrollo, y por eso es que no solo valoramos, sino que relevamos la labor que tiene la educación técnico profesional en el sistema de educación superior".

De la misma forma, Juan Pablo Álvarez agrega que "la formación técnica no solo es una opción vocacional para muchos estudiantes que encuentran en los estudios técnicos las herramientas para desarrollarse como personas, sino que además constituye una base relevante para apoyar la competitividad del país".

Asimismo, la autoridad de educación regional puntualiza



que la formación técnica permite adquirir conocimientos en forma continua. "Muchas instituciones poseen programas que ayudan a obtener en forma escalada un título de técnico y luego complementarlo con nuevos estudios para alcanzar un título profesional en la misma área", detalla.

MATRÍCULA REGIONAL

- ¿Para la Región de Valparaíso es un plus contar con una amplia matrícula en carreras técnicas profesionales?

- Según datos del SIES (Sistema de Información de Educación Superior) de 2024, la Región de Valparaíso concentra cerca de un 10 % de la matrícula de pregrado nacional, y específicamente en el sector técnico profesional de nivel superior, se contabilizaron 46.740 matriculados, un 8 % de la matrícula nacional, lo que representa un aumento respecto de 2022 y 2023. Estos números solo son superados por la Re-

gión Metropolitana, que también cuenta con una importante matrícula en el sector, lo que nos señala que actualmente la educación técnico profesional es una opción pertinente y valiosa para ingresar a la educación superior en la región y esperamos pueda seguir desarrollándose, para seguir aportando al desarrollo tecnológico y de capacidades en nuestro país.

- ¿Cuáles carreras o áreas del conocimiento cree debiesen fomentarse para incentivar el desarrollo y crecimiento regional?

- La Región de Valparaíso concentra una gran diversidad de sectores productivos para nuestro país, tanto en relación al trabajo portuario, gastronómico, turístico, minero y del flujo de importaciones que se genera en la región, como también su gran valor turístico. La educación técnico profesional siempre mantiene una estrecha relación con el sector pro-

"Las características de la región dan oportunidades para la proliferación de distintos nichos ocupacionales que pueden ser provistos por la educación técnica".

Juan Pablo Álvarez
Seremi de Educación.



ductivo del territorio y por eso también está muy vinculada al desarrollo de nuestro país. Las características de la región dan oportunidades para la proliferación de distintos nichos ocupacionales que pueden ser provistos por la educación técnica y, de igual forma, permiten a la educación técnica ser un espacio para el desarrollo personal y humano de los jóvenes que la habitan. Es por eso que es importante fortalecer su presencia y desarrollo. Cabe destacar al CFT Estatal, que en la región ha desarrollado instancias de capacitación y fortalecimiento de

áreas estratégicas para impulsar su consolidación, ha avanzado en promover la articulación con su entorno y el desarrollo de trayectorias formativas desde una perspectiva inclusiva.

- ¿Cree que la ETP es un sistema formativo que facilita la movilidad social?

- La educación técnico profesional es fundamental para el bienestar de las personas, las comunidades y los territorios, siendo una pieza clave del avance del país hacia el desarrollo humano sostenible, que logra articular el desarrollo

productivo, tecnológico, social y los proyectos de vida de las personas, centrado en el bienestar individual y colectivo, para las actuales y futuras generaciones. También es capaz de impulsar el desarrollo productivo local, produciendo innovación e incorporando tecnología en todo el territorio. También genera condiciones para aprendizajes que se conectan con las realidades locales, logrando combinar reflexión y práctica y favoreciendo trayectorias formativas que responden a las necesidades de las y los estudiantes de la región y del país.